

Pourquoi les militaires (ne) consultent-ils (pas) leur médecin des forces ?

Type de contenu : Texte

Type de médiation : b

Type de support : Ressource dématérialisée

Titre(s) : Pourquoi les militaires (ne) consultent-ils (pas) leur médecin des forces ? : analyses et réflexions sur la place du médecin généraliste militaire dans son rôle de médecin de soins / Alexandre Quiblier ; sous la direction du Médecin en chef Florence Robin

Est une reproduction de : Pourquoi les militaires (ne) consultent-ils (pas) leur médecin des forces ? analyses et réflexions sur la place du médecin généraliste militaire dans son rôle de médecin de soins Alexandre Quiblier 2016 1 vol. (164 f.)

Auteur(s) : Quiblier, Alexandre (1989-....)

Autre(s) auteur(s) : Robin, Florence (1968-....) Membre du jury d'une thèse de doctorat en Neurosciences Université Paris-Sud 1970-2019
Université de Paris-Sud Faculté de médecine Le Kremlin-Bicêtre, Val-de-Marne

Production : 2016

Note sur la description matérielle : L'impression du document génère 164 p.

Note sur les bibliographies et les index : Bibliogr. f. 160-161 (25 réf.)

Note de thèses et écrits académiques : Reproduction de Thèse d'exercice Médecine Paris-Sud 2016

Résumé ou extrait : Introduction : Le médecin généraliste militaire est peu consulté par les militaires. Ce constat est fait par la Cour des comptes dans son rapport de 2010. Depuis 2012, le Service de santé des armées est en cours de réorganisation, en particulier dans le but d'augmenter l'activité de médecine de soins du médecin généraliste militaire. Ce but ne peut être atteint qu'en comprenant mieux pourquoi les militaires (ne) consultent (pas) le médecin généraliste militaire. L'objectif principal de notre travail était d'identifier les facteurs influençant le choix des militaires de consulter (ou non) un médecin généraliste militaire. Matériel et Méthodes : Cette étude transversale multicentrique descriptive et analytique a été menée entre mars et avril 2015 dans les Centres médicaux des armées d'Île-de-France, Picardie et Nord-Pas-de-Calais. Un questionnaire anonyme auto-administré a été utilisé. Seuls les militaires d'active ont été inclus. Résultats : 2154 questionnaires ont été analysés. Les militaires consultaient en moyenne 1,7 fois par an un médecin généraliste civil contre 1,5 fois par an un médecin généraliste militaire. Les 3 facteurs motivant le plus les militaires à consulter un médecin généraliste militaire étaient : les conseils adaptés (notamment concernant le milieu militaire), la compétence et la confiance. La présence sur le lieu de travail et la connaissance du milieu militaire étaient les autres points forts. Les 3 facteurs gênant le plus

les militaires pour consulter un médecin généraliste militaire étaient : la peur de l'inaptitude, le temps d'attente en salle d'attente et le fait de ne pas voir toujours le même médecin en consultation. 22,8% des militaires ne connaissaient pas les diplômes du médecin généraliste militaire. Discussion : Nous recommandons de conserver une proximité avec les unités soutenues, de mieux organiser les consultations pour réduire le temps d'attente et d'assurer un suivi médical par un même médecin afin de réduire la peur de l'inaptitude. Une meilleure information sur le parcours et les compétences du médecin généraliste militaire devrait également être réalisée auprès des forces. Conclusion : Le praticien des armées est un médecin apprécié des militaires. La problématique majeure de la relation thérapeutique entre le médecin généraliste militaire et son patient reste la double attribution du praticien militaire, à la fois médecin de soins et médecin expert

Background : soldiers too rarely consult military physician. This fact was acknowledged by the Cour des comptes in a report published in 2010. Since 2012, The French Military Health Service has been reorganized, in order to increase its medical activity of general practice. Understanding why soldiers do or not consult military physician is compulsory to reach this goal. The main objective of our study was to identify reasons influencing soldiers in choosing to consult (or not) a military physician. Methods : This cross-sectional multicenter descriptive and analytical study was carried out between March and April 2015 among military medical centers of Ile-de-France, Picardie and Nord-Pas-de-Calais. We used an anonymous self-administered questionnaire. We only included serving soldiers. Results : We analysed 2154 questionnaires. The soldiers' average number of consultations of the military physician was 1.5 consultation per year versus 1.7 consultation per year of the civilian general practitioner. The 3 most motivating factors for soldiers in consulting a military physician were: specific advice (especially about military environment), skills of the military physician and confidence in him. To be stationed on the workplace and knowledge about military environment were also key strengths. The 3 most embarrassing factors for soldiers in consulting a military physician were: fear of being categorized "unable", waiting time before being seen for a consultation and the fact of not meeting the same doctor at each consultation. 22.8% of soldiers did not know the military physician's degree. Discussion : We advise French military physician to maintain close links with military units; to improve the organization of consultations in order to reduce waiting time; to ensure a medical follow-up by the same military physician, especially to reduce the fear of inability; and to let know more efficiently to armed forces about his curriculum and degrees. Conclusions : French military physicians is valued by soldiers. His dual role, as both a primary care physician and an occupational physician, remains a major challenge

Sujet - Collectivité : France Armée. -- Services de santé

Sujet - Nom commun : Médecins militaires

Forme, genre ou caractéristiques physiques : Thèses et écrits académiques

Adresse électronique et mode d'accès : https://www.gedissa.org/main/document/document.php?cidReq=BSSA&id_session=0&gidReq=0&gradebook=0&origin=&action=download&id=379